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El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, encabezó la entrega de 16 camionetas; 3 
cargadoras; 5 motoniveladoras; 7 retroexcavadoras; 2 mini cargadoras y 9 camiones. 
En tanto, en los próximos días se recibirá una cargadora con oruga, 10 cuatriciclos 
con pala y 12 tolvas para las camionetas, que se suman a las 7 tolvas de acero 
inoxidable que ya están en la ciudad, totalmente automatizadas. PÁG. 2
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MELELLA, CRÍTICO CON 
LAS “NOTICIAS FALSAS”

Ayer en horas de la tarde hallaron muerto a un hombre en una vivienda ubicada en la calle 
selknam al 200. Oficialmente no trascendieron los motivos de la muerte. Vecinos del lugar 
relataron que el inmueble no contaba con servicio de gas ya que el medidor había sido 
destruido por un vehículo.

ELECCIONES 2019

ENCUENTRAN MUERTO A UN HOMBRE EN MARGEN SUR

ELECCIONES 2019

PÁG . 15

GOBIERNO OTORGA UN BONO DE 10 MIL PESOS 
QUE INCLUIRÁ A PENSIONES RUPE Y JUBILADOS

PÁG. 5

La gobernadora Rosana Bertone se refirió a la campaña electoral de cara a las elecciones de junio, 
señalando que “en un punto he llegado a temer por la vida de mi hija, porque uno no sabe hasta qué 
punto pueden llegar a atacar a un candidato”. Y agregó: “Si tiene que ganar, ganará,
pero no se va la vida en esto”. 

BERTONE: “SIENTO, DE PARTE DE MI 
ADVERSARIO, UNA VIOLENCIA INUSITADA”

El proyecto “Costas Protegidas” es 
impulsado por el candidato a Legislador 
del Frente Ser Fueguino, Federico 
Sciurano, y buscará fijar puntos 
generales para el desarrollo sustentable 
y equilibrado de las costas de Tierra 
del Fuego, de manera de contribuir 
al cuidado de la calidad ambiental 
conjuntamente con el desarrollo de la 
actividad económica.

Así lo sostuvo el intendente de Río Grande 
y candidato a gobernador por FORJA, 
Gustavo Melella, sobre la marcha de la 
campaña electoral de cara a las elecciones 
de junio y la proliferación de noticias falsas 
en las redes sociales. “Nos preguntan que 
si llegamos al Gobierno les vamos a sacar 
el bono de gas. No se puede jugar con el 
miedo de la gente”, reprochó.

“Vamos a recuperar el poder adquisitivo de los trabajadores estatales”, dijo ayer 
la gobernadora Rosana Bertone, tras firmar el decreto que amplía el pago de un 
bono extraordinario de 10 mil pesos a beneficiarios de pensiones RUPE, jubilados, 
veteranos de guerra y policías retirados.

PÁG. 9

PRESERVACIÓN DE LOS
RECURSOS NATURALES
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MUNICIPALES

“REALIZAMOS UNA INVERSIÓN HISTÓRICA”, DIJO 
VUOTO EN LA ENTREGA DE NUEVA MAQUINARIA

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto hizo entrega formal a los traba-
jadores de Servicios de la Municipali-
dad de la maquinaria vial, camiones 
y camionetas adquiridas por la actual 
gestión municipal en los últimos me-
ses, en el marco de las acciones ten-
dientes a mejorar la capacidad opera-
tiva del área. 

“Realizamos una inversión histó-
rica para comprar equipamiento des-
pués de 20 años”, enfatizó Vuoto, re-
cordando que el Ejecutivo municipal 
destinó 300 millones de pesos.

Vuoto entregó las llaves de 16 ca-
mionetas, 3 cargadoras, 5 motonive-
ladoras, 7 retroexcavadoras, 2 mini 
cargadoras y 9 camiones, entre ellos 
uno desobstructor y dos con pluma. 

En tanto, en los próximos días llegará 
a la ciudad una cargadora con oru-
ga, 10 cuatriciclos con pala, 12 tolvas 
para las camionetas, que se suman a 
las 7 tolvas de acero inoxidable y que 
ya están en la ciudad, totalmente au-
tomatizadas.

“Es una alegría poder entregar es-
tos equipos a nuestros trabajadores, 
no fueron años fáciles, yo les dije que 
íbamos a invertir en Servicios Públi-
cos y cumplimos”, dijo el intendente 
a los trabajadores.

Además, manifestó que “la idea 
para la próxima gestión, porque va-
mos a tener una próxima gestión si 
los vecinos y las vecinas nos acom-
pañan, es invertir más fuerte en los 
galpones, en tener los mejores talle-

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, encabezó la entrega de 16 camionetas; 3 cargadoras; 5 motoniveladoras; 7 retroexcavadoras; 2 mini cargadoras 
y 9 camiones. En tanto, en los próximos días se recibirá una cargadora con oruga, 10 cuatriciclos con pala y 12 tolvas para las camionetas, que se suman 
a las 7 tolvas de acero inoxidable que ya están en la ciudad, totalmente automatizadas.

res”, y remarcó que “la compra de la 
maquinaria, de los camiones y las 
camionetas es la muestra de que te-
nemos la voluntad política de seguir 
reforzando Servicios Públicos”.

El intendente recordó que “a mu-
chos de ustedes los conocí en el Con-
cejo Deliberante cuando iban a recla-
mar por la falta de inversión, y hoy les 
podemos mostrar que hicimos una 
inversión histórica para la compra de 
equipamiento después de 20 años, a 
pesar del difícil momento que atra-
viesa el país desde lo económico por 
las políticas de Mauricio Macri”.

Luego agradeció “el acompaña-
miento que nos dan porque tuvimos 
y tenemos nuestras diferencias, pero 
cada vez que los necesité estuvieron 
conmigo ayudando a la ciudad y a la 
gestión”.

“En gestiones anteriores se les 
echaba la culpa a ustedes diciendo 
que no querían trabajar, pero cuando 

aparecen las herramientas y los equi-
pos no hay mejor trabajador que el 
municipal”, enfatizó, y dijo que “tene-
mos que demostrarle a la comunidad 
que desde el Estado se pueden hacer 
cosas”.

Asimismo, Vuoto expresó que “se-
guramente tenemos muchas cosas 
que mejorar como gestión, yo aprendí 
a ser intendente con ustedes, y para 
mí es un orgullo que Servicios Públi-
cos esté mejor”, y les pidió que “como 
dicen las máquinas, tengamos fuerza 
propia, porque esto significa que el 
trabajador municipal está dignifica-
do”.

Por último, el intendente afirmó 
que “lo que está por venir es mucho 
mejor porque tenemos la decisión de 
seguir invirtiendo en la ciudad, y la 
firma voluntad de seguir levantando 
una Municipalidad de la que nos hici-
mos cargo en un momento muy com-
plicado”.

ENCUENTRO CON TAXISTAS
“VUOTO SIEMPRE NOS ESCUCHÓ”

USHUAIA. Trabajadores y trabaja-
doras del Sindicato de Peones de Taxis 
(SIPETAX) respaldaron hoy la gestión 
del intendente por “todo el trabajo 
realizado con nosotros” durante estos 
años: “Walter Vuoto siempre nos escu-
chó”.

En este sentido, el secretario Gene-
ral de SIPETAX, Víctor La Cruz, agra-
deció al Intendente ya que “cuando 
fuimos con el planteo de que necesi-
tábamos un lugar para tener nuestra 
sede, sin dudarlo nos dijo que sí y hoy 
es una realidad”, y destacó que “vamos 
a necesitar el apoyo para construirla, 
pero sabemos trabajar y esto se logra 
en conjunto”.

Y agregó: “hoy a nuestros compa-
ñeros podemos decirles que pronto 
vamos a contar con nuestro lugar pro-
pio”.

Fue en el marco de la entrega del 
decreto de preadjudicación en venta 
de la tierra al Sindicato de Peones de 
Taxis (SIPETAX) para la construcción 
de su sede.

Ya en el año 2017 el intendente Wal-
ter Vuoto había expresado la voluntad 
de entregar una fracción de tierra fiscal 
al gremio que nuclea a los choferes de 
taxis para que puedan contar con un 

USHUAIA

espacio donde realizar sus actividades.
Vuoto aseguró que “vamos a se-

guir apoyándolos para que puedan te-
ner su lugar y su espacio, porque esto 
también genera arraigo, dignidad y 
es una manera de ir consolidando las 
asociaciones intermedias y la unidad 
entre los trabajadores y trabajadoras”, 
agregando que “el desafío que tene-
mos para adelante es seguir traba-
jando mancomunadamente, porque 
creemos que viene una ciudad mucho 
más inclusiva de la que hemos tenido 
hasta acá”.

Del encuentro participaron el jefe 
de Gabinete, Oscar Souto; las secreta-
rias de Hábitat y Ordenamiento Terri-
torial, Teresa Fernández; de la Mujer, 
Laura Avila; los secretarios de Legal y 
Técnica, César Molina; de Cultura y 
Educación, David Ferreyra; la subse-
cretaria de Relaciones Institucionales, 
Noelia Trentino; de Políticas Sociales, 
Pedro Otero; el presidente de la UISE, 
Gustavo Cinti; el del IMD, Franco 
Gergo y su vicepresidente Guillermo 
Navarro; el jefe de emprendimientos 
locales Sebastián Maller; y el equipo 
de trabajo de la Secretaria de Hábitat 
y Ordenamiento Territorial.
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POLÍTICA

“SIENTO, DE PARTE DE MI ADVERSARIO, UNA 
VIOLENCIA INUSITADA”, DIJO LA GOBERNADORA
La gobernadora Rosana Bertone se refirió a la campaña electoral de cara a las elecciones de junio, señalando que “en un punto he llegado a temer por 
la vida de mi hija, porque uno no sabe hasta qué punto pueden llegar a atacar a un candidato”. Y agregó: “Si tiene que ganar, ganará, pero no se va la 
vida en esto”. 

RÍO GRANDE. La gobernadora 
Rosana Bertone se refirió a la cam-
paña electoral de cara a las eleccio-
nes de junio, señalando que “en un 
punto he llegado a temer por la vida 
de mi hija, porque uno no sabe has-
ta qué punto pueden llegar a atacar a 
un candidato”. Y agregó: “Si tiene que 
ganar, ganará, pero no se va la vida en 
esto”. 

Consultada sobre la campaña po-
lítica actual y se refirió a la anterior, 
cuando disputaba la gobernación 
con el candidato Federico Sciurano.

“Discutía con Sciurano, pero ja-
más se faltó el respeto, hoy siento de 
parte de mi adversario una violencia 
inusitada, siempre encuentran algo 
negativo”, dijo Bertone.

Y afirmó que “Yo no me meto con 
lo que hace Melella, en un punto he 
llegado a temer con la vida de mis 
hijas, porque uno no sabe hasta qué 
punto pueden llegar a atacar a un 
candidato”.

“Si tiene que ganar, ganará, pero 
no se va la vida en esto. La vida es 
de la gente que trabaja en la ciudad. 
Discutamos ideología, política, por-
que con un eslogan no se va a resol-
ver nada. La gente quiere saber qué 

vamos a hacer de acá a cuatro años. 
Me cansa el ataque, tengo que poner 
a 3 o 4 funcionarios y decirles ustedes 
se encargan de lo que me van a hacer 
hoy”, manifestó.

“Creo en la paz social, y todo lo 
que estamos haciendo tiene el obje-
tivo de que la gente pueda tener una 

realidad que le pueda hacer supe-
rar el momento. Si estoy debatiendo 
ideas está perfecto, pero si tengo que 
ver como no me van a romper una 
escuela, o si me van a ensuciar, creo 
que están muy confundidos, yo no 
desmerezco a la gante, subestimar el 
trabajo técnico que hay, las pareas es-

tán a cargo de personas, la provincia 
tiene un montón de controles que no 
tiene el municipio. Yo no puedo ver 
todo”, dijo la gobernadora.

“Por Fm la Isla, Bertone también 
habló sobre el potencial que tiene la 
provincia para la explotación de los 
recursos naturales como el petróleo o 
el gas.

Con respecto a la creación de un 
polo petroquímico en la provincia, 
Bertone manifestó que fue el mismo 
candidato a presidente por Unidad 
Ciudadana, Alberto Fernández quien 
más le insistió en la conformación del 
mismo: “En su momento Alberto fue 
una de las personas que más me in-
sistió en un polo. A partir del año 2005 
empecé a trabajar, y me opuse a la 
truchada de la gobernadora Ríos con 
el convenio chino, porque no había 
normativa”.

“Ahora hay decretos que recono-
cen esa figura legal”, afirmó. 

Y agregó que “quedé impactada 
con Total Austral, con esa inversión 
que hicieron para ampliar su capaci-
dad de generación de gas, o el caso de 
Roch con los italianos. Es la verdadera 
salida que tenemos en cuanto a la in-
dustrialización”.
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ELECCIONES 2019

NOTICIAS FALSAS EN CAMPAÑA: “NO PODEMOS 
SALIR A DESMENTIR TODO LO QUE DIGAN”

RÍO GRANDE. El intendente de la 
ciudad y candidato a gobernador de la 
provincia, Gustavo Melella, habló sobre 
la marcha de la campaña electoral de 
cara a las elecciones de junio, y el análisis 
sobre la situación en que se encuentra 
Tierra del Fuego y las propuestas con las 
que FORJA busca seducir al electorado.

Según Melella, desde el Municipio se 
viene trabajando con quien fuera presi-
denta del Banco Central de la República 
Argentina (BCRA) durante la gestión de 
la presidenta Cristina Fernández de Kir-
chner, Mercedes Marcó del Pont, en un 
programa de desarrollo económico, con 
el objetivo de “fortalecer a las pymes que 
generan empleo”.

“El Estado puede invertir compran-
do la producción hortícola, por ejemplo 
para los comedores escolares”, dijo Me-
lella por Fm Aire Libre, y agregó que “hay 
que defender la industria, pero hay que 
ampliar la matriz productiva, acabamos 
de firmar un convenio con el polo tec-
nológico de Tandil, un sector donde hoy 
hay pleno empleo”.

“Los turberos y madereros te dicen 
que no se les posibilita el acceso al cré-
dito, si lo tuvieran, ellos pueden darle un 
valor agregado”, manifestó Melella. 

Trabajo articulado
En materia de salud, tanto Melella 

como la candidata a intendente Analía 
Cubino, pidieron “trabajar de manera 
conjunta entre Municipio y provincia” y 
“extender la red de los centros de salud 
primarios”. 

“El Hospital tiene que crecer en cali-
dad y en servicios, respetando la carrera 
de los profesionales”, mencionaron. 

En tanto que Melella aclaró que “hoy 
tenés servicios que están por los médicos 
que viven acá, porque se está trabajando 
en un programa de arraigo de los médi-
cos

Según Analía Cubino “el Municipio 
ha avanzado en cuestiones como cen-
tros de salud, un congreso de educación, 
temas que eran competencia de la pro-
vincia pero que las asumimos nosotros. 

Nuestra ambición es que la gente tenga 
un servicio”.

“No hemos agredido a nadie”
“Cuando vos estás trabajando en 

un mismo equipo es distinto, también 
cuando uno viene de una gestión mu-
nicipal, no ponerte a competir con el 
intendente a inaugurar una placita”, 
dijo Melella, y agregó que “me he pe-
leado con la exgobernadora (Fabiana) 
Ríos y con la gobernadora actual, pero 
no es nuestro estilo, nosotros no hemos 
agredido a nadie”.

Ingresos al Municipio
Con respecto a los ingresos al Esta-

do y a las noticias falsas que aparecen 
en redes sociales relacionadas con este 
tema, el intendente manifestó que “no 
tenemos candidato ni para la mesa de 
entrada, porque si no hay un montón 
de atorrantes que se prueban el saco”.

Y se refirió a algunos ejemplos de 
generación de empleo en el Municipio, 
como el programa dedicado a “los pla-
ceros”: “Es un programa nuestro para 
jóvenes, pero es un programa, porque 
muchos quieren acceder al estado, y 
para ello se evalúa la antigüedad y el 
desempeño”, agregó.

También desmintió que vaya a dar 
de baja a los empleados del Estado 
“porque nuestro gran desafío es ge-
nerar empleo”, mientras que Cubino 
alertó sobre algunas publicaciones en 
redes sociales. 

“No se puede jugar con una cues-
tión electoral asustando a la gente, nos 
preguntan que si llegamos al gobierno 
les vamos a sacar el bono de gas”, dijo.

“Salió que yo iba a privatizar el 
AREF, y ahora va a salir que quiero 
privatizar la luna o la Antártida y no 
es nuestra mirada, se está sembrando 
mucho miedo, y también se dice que 
si llego van a poder entrar al Estado. En 
eso hay que ser serios, no podemos sa-
lir a desmentir todo lo que digan”, dijo 
Melella.

Así lo sostuvo el intendente de Río Grande y candidato a gobernador por FORJA, Gustavo Melella, sobre la marcha de la campaña electoral de cara a 
las elecciones de junio y la proliferación de noticias falsas en las redes sociales. “Nos preguntan que si llegamos al Gobierno les vamos a sacar el bono 
de gas”, reprochó Melella.

El intendente se refirió a la política 
de otorgamiento de viviendas, y dijo que 
“hay una ley vigente que indica un orden 
de preferencia según estés anotado, tie-

ne que ver con una política habitacional 
que se va logrando o no, pero todo viene 
del gobierno nacional anterior porque 
ahora no hay una política habitacional”.
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INFUETUR

SE FIRMÓ EL CONTRATO PARA RECUPERAR 
EL CENTRO DE MONTAÑA GLACIAR MARTIAL
La explotación integral comprende el uso del nuevo medio de elevación a instalar por el concesionario, la construcción del refugio de base y de 
la fracción fiscal concesionada para el desarrollo de las actividades estivales e invernales. “Estamos muy contentos, culminando con uno de los 
objetivos que nos puso la gobernadora Rosana Bertone para la gestión”, sostuvo el titular del organismo, Luis Castelli.

USHUAIA. El presidente del Institu-
to Fueguino de Turismo Luis Castelli y 
los representantes de las firmas FR In-
versiones y DIALAL SRL que conforman 
la Unión Transitoria de Empresas adju-
dicataria, firmaron el martes el contrato 
de concesión de uso y explotación del 
Centro de Montaña Glaciar Martial.

Cabe recordar que mediante la li-
citación pública N.º 04/2018 se llevó a 
cabo el proceso de concesión, deter-
minando las bases y condiciones de la 
misma. Ante ello, el concesionario re-
sultó adjudicado mediante Resolución 
INFUETUR 381/2019 por un periodo de 
20 años.  

Al respecto, Castelli expresó que 
“estamos muy contentos, culminando 
con uno de los objetivos que nos puso 
la gobernadora Rosana Bertone para 
la gestión, que era la recuperación de 
este atractivo para los vecinos de toda 
Tierra del Fuego y para los turistas que 
nos visitan”. Asimismo adelantó que la 
explotación se denominará “Cerro Mar-
tial Parque del Fin del Mundo” y deberá 
cumplir con la asociación del nombre 
a la marca destino Tierra del Fuego–Fin 
del Mundo.

La explotación integral compren-
de el uso del nuevo medio de eleva-
ción a instalar por el concesionario, la 
construcción del refugio de base y de 
la fracción fiscal concesionada para el 
desarrollo de las actividades estivales e 
invernales.

“El concesionario se compromete a 
culminar las obras propuestas con una 
importante inversión, entre las cuales 
se encuentra la instalación del medio de 
elevación que deberá realizarse dentro 

de los 240 días a partir de la entrega del 
predio”, destacó el funcionario.

“Se prevé que se reacondicione la pla-
taforma superior de llegada del medio de 
elevación donde habrá un nuevo edificio 
de servicios, con restó-bar y sanitarios ex-
ternos de uso público”, agregó Castelli.

Entre las especificaciones del con-
trato se establece que el canon a abonar 
por el concesionario con periodicidad 
mensual, será del 8,5% de su facturación 
bruta mensual. Asimismo deberá imple-
mentar un sistema electrónico de registro 
de venta de pases y abonos que permita 
la determinación exacta de ingresos por 
utilización del medio de elevación, para 
la liquidación del canon correspondiente.

También se deberán garantizar las ta-
rifas especiales y promocionales para re-
sidentes de Tierra del Fuego, en particular 
niños y jóvenes, y se estableció la aplica-
ción de pases de peatón para ser utiliza-
dos en programas comunitarios grupales 
de recreación o deporte llevados a cabo 
por organismos oficiales, clubes o institu-
ciones sin fines de lucro con actividad en 
la Provincia.

En torno a los senderos en el Martial, 
el concesionario presentará al INFUE-
TUR un plan de acondicionamiento y 
puesta en valor de sendas peatonales 
de interpretación dentro del predio, que 
comprenderá los trabajos de limpieza, 
señalética, instalación de puentes peato-
nales, barandas, rampas, miradores, entre 
otros.

Por otro lado, también presentarán 
una propuesta para el desarrollo y ope-
ración de una Escuela de Esquí y Snow-
board.

Cabe destacar que el uso de las pistas 

y senderos habilitados en el Centro de 
Montaña Glaciar Martial para la prácti-
ca de esquí, senderismo y ciclismo son y 
serán públicos y libres con las solas limi-
taciones motivadas por razones de segu-
ridad. El concesionario no podrá aran-
celar ni prohibir el tránsito en los lugares 
antedichos, salvo por las mencionadas 
razones de seguridad, cuando este uso o 
tránsito no implique utilizar los medios 
de elevación concesionados o algún otro 
servicio que sí sea arancelado.

Obras previstas
Entre las mejoras se dejó establecido 

en el contrato la creación de un snow 
park (parque de nieve), la reforma inte-
gral del Refugio de base, el cual contará 

con un espacio de refugio de espera 
para el público, con sanitarios internos 
de uso público, servicio gastronómico y 

máquinas de expendio de bebidas frías y 
calientes, con un espacio para el perso-
nal que trabaja en el predio, depósitos, 

almacenes y áreas de apoyo técnico. 
También el concesionario construirá un 

nuevo edificio de atención al público, 
que comprenderá un stand u oficina de 
información y orientación al visitante, 

sala de primeros auxilios, sanitarios 

externos de uso público y stand u oficina 
para uso del INFUETUR. Además, este 
edificio contará con un espacio semi 

cubierto que funcionará como platafor-
ma del medio de elevación y del Alpine 

Coaster. 

Obras adicionales

1) construcción de Portal de entrada al 
predio;
2) construcción de tres sectores de esta-
cionamiento;
3) brindar el servicio de traslados terceri-
zado;
4) construcción de una pista de patinaje 
sobre hielo;
5) construcción y desarrollo de un siste-
ma de trineos de estructura tipo Alpine 
Coaster; o similar o equivalente
6) desarrollo de un complejo de Canopy;
7) desarrollo de un complejo para la prác-
tica de Snow Tubing;
8) instalación de un complejo para la 
práctica de Zip Riding;
9) reacondicionamiento de caminos exis-
tentes, inclusión de señalética para la 
práctica de Mountain Bike, provisión de 
un sistema de alquiler de distintos tipos 
de bicicleta, cascos e indumentaria.
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USHUAIA. El candidato a legisla-
dor por Ser Fueguino, Federico Sciu-
rano, presentó un proyecto que busca 
proteger los recursos naturales del li-
toral fueguino. 

El proyecto “Costas Protegidas” 
buscará fijar puntos generales para el 
desarrollo sustentable y equilibrado 
de las costas de Tierra del Fuego, de 
manera de contribuir al cuidado de 
la calidad ambiental conjuntamente 
con el desarrollo de la actividad eco-
nómica.

“Con este proyecto, lo que propo-
nemos es marcar principios rectores 
que especifiquen con claridad cuál 
es la postura de la comunidad con 

ELECCIONES 2019

SCIURANO PRESENTÓ UN PROYECTO SOBRE 
LOS RECURSOS NATURALES DE LA PROVINCIA
El proyecto “Costas Protegidas” buscará fijar puntos generales para el desarrollo sustentable y equilibrado de las costas de Tierra del Fuego, de 
manera de contribuir al cuidado de la calidad ambiental conjuntamente con el desarrollo de la actividad económica.

respecto a sus costas; al cuidado am-
biental y a la actividad económica”, 
especificó Sciurano, que viene de 
lanzar otra propuesta para reactivar 
la economía de la zona. “Buscamos 
establecer un sistema de defensa in-
teligente de nuestros recursos natu-
rales para que sean conservados de 
manera correcta para las generacio-
nes venideras”. 

El proyecto “Costas Protegidas” 
procurará lograr un equilibrio entre 
un alto nivel de protección ambien-
tal y el desarrollo de la actividad eco-
nómica de la costa. 

Sciurano lo plantea como un de-
safío: “el objetivo principal es asegu-

REALIZARON EL PRIMER 
TALLER SOBRE HIDROPONIA

RÍO GRANDE. En el Centro Socio-
cultural Walter Buscemi se llevó ade-
lante el Taller de Hidroponia enmar-
cado en un proyecto del que forman 
parte los ministerios de Agricultura, 
Ganadería y Pesca; Ciencia y Tecno-
logía y el INTA. En tal sentido, María 
Fernanda Negri del área de Ciencia y 
Tecnología señaló que “este proyecto 
aspira a poder generar y brindar herra-
mientas para incursionar en la técnica 
de cultivo por hidroponía, tanto desde 
un productor pequeño hasta alguien 
con un fin más comercial”.

Al respecto Pablo González de la 
Subsecretaría de Desarrollo Rural ex-
plicó “se llevó a cabo el primer taller 
sobre hidroponia destinada básica-
mente a los interesados en la produc-
ción, aquellos que estén por iniciarse o 
productores que estén trabajando con 
un sistema convencional y se quieran 
acercar a nuevos sistemas de produc-
ción”.

GOBIERNO

Por su parte, el ingeniero Jorge Bir-
gi, disertante y miembro del INTA San-
ta Cruz dijo que “estamos trabajando 
junto al gobierno de la provincia un 
proyecto que busca armar un paquete 
tecnológico para producir verduras de 
hoja durante todo el año, esto implica 
incorporar tecnología como calefac-
ciones artificiales y una técnica nueva 
que es la hidroponía”.

También agregó que “la idea es cap-
tar algunos emprendedores que pue-
dan surgir de acá y a posteriori hacer 
otras capacitaciones con un conteni-
do más avanzado dirigido ya puntual-
mente al productor familiar y que pue-
da adoptar la tecnología”.

Esta capacitación se replicará en 
Tolhuin el miércoles a las 14 horas en 
la Casa de la Cultura. En tanto que en 
Ushuaia será el jueves a las 16 horas y el 
viernes a las 10 horas, ambos días en el 
Colegio Sobral.

rar los recursos naturales, además de 
proteger el patrimonio paisajístico, 
natural y arqueológico. Pero también 
potenciar la inversión, tanto pública 
como privada, de manera de poder 
desarrollar una zona rica pero con 
poca actividad económica para el be-
neficio de los fueguinos”.

El proyecto implicará dos ins-
tancias distintas. Primeramente, un 
proceso de valorización, en donde se 
identificarán los recursos así como su 
posible explotación. 

Luego habrá una instancia pos-
terior de planificación, en donde se 
convocará a los principales actores de 
la esfera pública y privada junto con 
la comunidad científica para poder 
sentar las bases generales que regirán 
el manejo costero en adelante. “Entre 
los temas que consideramos necesa-
ria una definición de la comunidad 
se encuentran: la pesca, la ganadería 
sobre el litoral, la problemática del 
castor o desarrollos comerciales e 
industriales, la explotación turística, 
rutas costeras, parques provinciales 

o el tratamiento de los residuos, entre 
otros”, enumera Sciurano. 

Además, con el proyecto se planea 
crear la figura del Defensor Ambien-
tal: un representante de la sociedad 
civil ad honorem que pueda tener voz 
en la legislatura para opinar en mate-
ria ambiental. 

Habrá también una iniciativa diri-
gida a los centro educativos llamada 
“Aula del Mar”, que tendrá como ob-
jetivos no sólo transmitir a las nue-
vas generaciones la importancia del 
medioambiente y su conservación, 
sino también servir de conexión entre 
los investigadores y las empresas, de 
manera de lograr una transferencia de 
conocimiento que contribuya de ma-
nera eficiente al desarrollo de la costa 
fueguina. 

Federico Sciurano pretende llevar 
este proyecto a la legislatura junto con 
el Plan Fueguinos Trabajan, su pro-
puesta para reactivar la economía de 
la zona que viene de cosechar buenos 
resultados en el exterior y en el país.
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 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE

RÍO GRANDE. En declaraciones 
por FM Master’s, el presidente del 
Instituto Provincial de Vivienda (IPV), 
Gustavo Vázquez, “tenemos clarísi-
mo que desde un primer momento 
esto tiene un condimento netamente 
electoralista”.

Por medio de las redes sociales 
circulan amenazas, pero el presiden-
te del IPV sostenía que “es una situa-
ción compleja que lo amparan en un 
reclamo, pero tenemos clarísimo que 
es electoralista”

“Todos sabemos que el gobierno 
provincial otorgó el 23% de aumen-
to para toda la provincia, y este es un 
cuestionamiento que vienen hacien-
do los trabajadores desde hace tiem-
po que no lo resolvieron oportuna-
mente y lo plantean ahora, antes de 
las elecciones” continuaba.

“En cuanto al reclamo no es la 

CONFLICTO LABORAL

AUTORIDADES DEL IPV ASEGURAN QUE EL RECLAMO 
TIENE “UN CONDIMENTO NETAMENTE ELECTORALISTA”
El Instituto Provincia de la Vivienda tuvo complicaciones ayer al abrir sus puertas para la atención al público, ya que integrantes de ATE se encontraban 
reclamando contra el vaciamiento del organismo; violencia y persecución laboral; así como el pedido de $3.012 al básico y reconocimiento de 
responsabilidad profesional.

fue un reclamo de una gestión anterior.
Vázquez reclama que había una re-

unión pactada para el día de mañana y 
hoy amaneció el IPV con piquete. “Hay 
ciertos personajes, que sabemos quié-
nes son, que están fogoneando estas 
situaciones” cerraba Gustavo Vázquez.

A su vez FM Master’s habló con 
el secretario general de ATE, Carlos 
Córdoba, “Los compañeros están re-
clamando derechos, reclamando una 
deuda que tiene el estado desde el 
2017, donde se debería haber pasado 
una suma fija que es de $3012, que en 
la fecha de hoy lo cobran por boleta 
complementaria”

Córdoba decía que “lo que quere-
mos es que se le reconozca y se pague 
el beneficio a los trabajadores, y nos re-
tiramos y ya está” continuaba “si que-
ríamos hacer algo político lo hubiése-
mos hecho hace rato”.

forma esta. Los trabajadores del IPV 
cobraron el día 2, siempre se paga 
en tiempo y forma” Refiriéndose a la 
incorporación de los $3012 al básico 

agregaba “hay un expediente en rela-
ción a este reclamo, que estamos es-
tudiando de dónde se llega y porque 
no se incluyó oportunamente” ya que 

MUNICIPALES

VUOTO SE REUNIÓ CON PERIODISTAS
USHUAIA. El intendente Walter 

Vuoto se reunió ayer con trabajado-
res de prensa y de las comunicacio-
nes en la sede del gremio de AATRAC, 
oportunidad en la que dialogó sobre 
la realidad de la ciudad, el contexto 
nacional, provincial y las expectativas 
de cara al futuro.

En este sentido, manifestó que 
“todos saben lo difícil que fueron los 
primeros años de gestión, no se los 

voy a contar a ustedes que están en los 
medios, sin embargo pudimos salir 
adelante, ordenar las cuentas y reali-
zar todas las obras que hoy existen en 
la ciudad de Ushuaia. Había mucho 
por acomodar y lo hicimos, por eso 
ahora tenemos la expectativa y la con-
fianza de seguir con otras cuestiones 
que necesita la ciudad”.

En tanto, las trabajadoras y traba-
jadores plantearon al Intendente sus 

ideas y proyectos a futuro, la posibi-
lidad de realizar algunos en conjunto 
con el Municipio y dialogaron respec-

to de la situación laboral, que no es-
capa a la realidad del resto de la clase 
trabajadora en el país.
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RÍO GRANDE. La gobernadora 
Rosana Bertone, acompañada por 
los representantes de los gremios de 
ATSA, ATE, y UPCN firmó ayer en 
esta ciudad el decreto que establece 
el pago extraordinario de 10 mil pe-
sos a los trabajadores estatales, y que 
también alcanzará a los beneficiarios 
de las pensiones RUPE, jubilados, ve-
teranos de guerra y policías retirados.

Estos 10 mil pesos no forman par-
te del aguinaldo, que se cobrará de 
manera completa en el mes de julio.

“Con la misma responsabilidad 
con que recuperamos la previsibi-
lidad en el pago de sueldos, vamos 
a recuperar el poder adquisitivo de 
los trabajadores estatales que se fue 
perdiendo por la inflación que sufre 
nuestro país” afirmó la mandataria.

En el caso de los agentes que no 
hayan alcanzado la suma 5.000 pesos 
en la liquidación correspondiente a 
la primera cuota, se les abonará el re-
manente con los haberes del mes de 
mayo de 2019.

GOBIERNO

ANUNCIAN QUE EL BONO DE 10 MIL PESOS 
INCLUIRÁ A PENSIONES RUPE Y JUBILADOS
“Vamos a recuperar el poder adquisitivo de los trabajadores estatales”, dijo ayer la gobernadora Rosana Bertone, tras firmar el decreto que amplía el 
pago de un bono extraordinario de 10 mil pesos a beneficiarios de pensiones RUPE, jubilados, veteranos de guerra y policías retirados.

Quienes presentaron la nota de 
estilo solicitando el “no adelanto”, 
la primera cuota de 5.000 también 
les será abonada con los haberes del 
mes de mayo de 2019.

Esta medida fue posible gracias 
“al esfuerzo que hicimos con otros 
gobernadores que gestionamos ante 
la Secretaría de Energía de la Nación 
para que se pague una deuda que 
tenía el Gobierno nacional con las 
petroleras por el denominado ‘Plan 
Gas’ que nunca había sido pagado” 
explicó la gobernadora.

Bertone destacó que “las em-
presas petroleras también hicieron 
mucho. Algunas llegaron a la judi-
cialización y a partir de ahí, pudimos 
obtener lo que nos corresponde y 
con esos fondos podemos hacer este 
anuncio”.

Por otro lado, la gobernadora 
confirmó además que el aguinaldo 
se cobrará en el mes de julio y de ma-
nera completa.
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TIERRA DEL FUEGO

PARO NACIONAL: “LAS HORAS QUE SE VIENEN 
NO SON FÁCILES”, DIJO OSCAR MARTÍNEZ
El secretario General de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM) en Río Grande, Oscar Martínez, criticó a los gobiernos nacional y provincial y pidió la 
unidad del sector para afrontar el difícil escenario laboral que atraviesa el país. reivindicamos lo que hemos dicho durante todos estos años largos 
de lucha, no podemos dejar de pelear la única alternativa que tenemos los trabajadores: pelear por los derechos”, expresó.

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Entre las concentra-
ciones encabezadas por diferentes gre-
mios, en el marco del paro decretado 
por la CGT Nacional, la UOM de esta 
ciudad se convocó en la intersección 
de Islas Malvinas y Saavedra Lamas 
para realizar su propio acto, en horas 
de la mañana.

En ese encuentro, el secretario 
General, Oscar Martínez, recordó las 
distintas acciones que llevó a cabo el 
gremio y recordó el 50° aniversario del 
Cordobazo.

“Como siempre, como hace tan-
tos años, como hace apenas unos 7 
meses nos juntamos también en este 
mismo espacio para dar inicio a una 
de las acciones que seguramente for-
marán parte de esos renglones cuando 
se escriba la historia de lucha del mo-
vimiento obrero en Tierra del Fuego”, 
comenzó Martínez.

“Desde aquí partimos a las 6:30 de 
la mañana del 25 de octubre de 2018 
para llegar a inmediaciones de Casa de 
Gobierno intentando hacer escuchar 
nuestra voz, la de todos y cada uno de 
los obreros metalúrgicos”, prosiguió.

En cuanto a la jornada de paro, el 
dirigente gremial consideró que “era 

necesario que se parara y saliera con 
toda la fuerza de unidad que se está 
demostrando una vez más”.

“Entendemos escuchamos y acep-

tamos todas y cada una de las críticas, 
ponemos el oído a cada uno de los re-
clamos y demandas de los compañe-
ros cuando dicen que no alcanza, que 
vamos a tener más dificultades; pero 
reivindicamos lo que hemos dicho du-
rante todos estos años largos de lucha, 
no podemos dejar de pelear la única 
alternativa que tenemos los trabajado-
res: pelear por los derechos”, expresó.

Martínez ratificó que “(el gobierno 
nacional) vino a arrasar los cientos de 
puestos de trabajo que se consiguie-
ron con la lucha” y cuestionó el rol del 
gobierno provincial: “Hay una compli-
cidad total que vamos a denunciar to-
das las veces que sea necesario”.

En otro tramo de la alocución, el 
dirigente gremial recordó el 50° ani-
versario del “Cordobazo”, que sirvió 
“para generar unidad entre el pueblo, 
los estudiantes y los trabajadores para 
enfrentar la dictadura”.

Por último, Martínez confió en la 
unidad de los trabajadores para con-
trarrestar la actualidad: “Tenemos que 
mirarnos a los ojos, apretarnos en un 
abrazo enorme y ponernos codo a codo 
porque las horas que se vienen no son 
fáciles y porque desde arriba intentan 
querer expulsarnos de la provincia que 
hemos elegido como destino para po-
der forjar nuestro futuro”, cerró.

Olla popular en Ushuaia
En tanto, la seccional Ushuaia de 

la Unión Obrera Metalúrgica también 
adhirió al paro propuesto por la CGT y 
se manifestó en las plantas de la ave-
nida Perito Moreno, con piquete y olla 
popular que continuarán durante toda 
la jornada de huelga.

El secretario general de la UOM 
Ushuaia, Héctor Tapia, planteó sus 
expectativas de que “el gobierno na-
cional, estos últimos seis meses que le 
quedan de gestión, no tome medidas 
con contra del trabajador, que entien-
dan que lo único que han generado es 
desocupación y pobreza”, dijo por Fm 
Aire Libre.

Y agregó que en los últimos tres 
años “vimos la situación y fuimos to-
mando medidas, como el acuerdo del 
año pasado, en ese camión estamos, 
hemos mantenido esos puestos y el 
acuerdo cumplió en parte su cometi-
do. Las fabricas no han vendido nada, 
y vemos que los trabadores han perdi-
do el poder adquisitivo y nuestros pro-
ductos no son de primera necesidad”.

“En 2015 éramos casi 3000 trabaja-
dores en Ushuaia, hoy tenemos 1800, 
hemos perdido casi un 40% de compa-
ñeros”, aseguró Tapia.
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POLÍTICA

DÍA DEL NIÑO POR NACER: “TIENE QUE VER 
CON UNA CUESTIÓN NETAMENTE ELECTORAL

RÍO GRANDE. En diálogo con FM 
del Pueblo, la concejal Eugenia Duré 
(FpV-PJ) lamentó los insultos regis-
trados ayer en la cuarta sesión ordi-
naria del año, por parte de referentes 
de iglesias evangélicas de esta ciu-
dad, ante la negativa de los ediles a 
insistir con el proyecto sobre los ‘De-
rechos del Niño por Nacer”, presen-
tado por el concejal Paulino Rossi.

“No hubo un debate en la sesión 
porque el debate ya se había dado el 
año pasado y cada uno tenía su pos-
tura respecto a esta resolución, esto 
es algo que ya está legislado”, repa-
só Duré, entendiendo que con este 
proyecto “se retrocede en materia 
legislativa, en este caso presentando 
la insistencia a un veto que ya en ese 
momento habíamos argumentado 
que ya estaba legislado a través de 
un decreto nacional de 1998, y por 
otro lado ya hay una resolución del 
Concejo Deliberante que está en vi-

Así lo sostuvo la concejal Eugenia Duré (FpV-PJ) tras la cuarta sesión ordinaria realizada el martes, en la que se insistió con el proyecto de los ‘Derechos 
del Niño por Nacer’ y el veto municipal. Referentes de iglesias evangélicas de la ciudad insultaron a las ediles Duré, Mora y Gonzalez. 

gencia”.
Duré sostuvo que “el insulto es mi 

límite”, considerando que “no pode-
mos llegar al punto del agravio en el 
recinto”.

Sin embargo, opinó que “poner 
este tema justamente previo a las 
elecciones, me parece que tiene que 
ver con una cuestión netamente 
electoral para exponernos como lo 
hicieron ayer”.

Para Duré “no sé quiénes eran las 
personas invitadas (al recinto), pero 
eran todos hombres”, señalando que 
se decidió pasar a un cuarto inter-
medio “teniendo en cuenta los insul-
tos y los agravios que empezamos a 
recibir”.

“No comparto nada de eso”, re-
sumió la edil, reiterando que a su 
entender “esto tiene que ver con una 
cuestión netamente electoral, y me 
parece que se equivocaron”.

CITYBUS SUMA LA UNIDAD 27
RÍO GRANDE. La unidad se en-

cuentra en Buenos Aires, en la última 
etapa de pintura y se espera que en 
dos o tres días llegue a Río Grande 
para que sea incorporada a la flota 
de coches 0 km que transitan por la 
ciudad. Según el gerente de Citybus, 
Ariel Ledesma, “hace tiempo que 
veníamos pidiendo esta unidad y es-
tábamos en lista de espera. De tanto 
insistir, se pudo concretar y estamos 
en los pasos finales”.

Aún no está decidido en que re-
corrido se va a incorporar a la nue-
va unidad, o si va a pertenecer a 
uno nuevo, debido a los cambios en 
los recorridos que hubo luego de la 
apertura del centro de transferencia

TRANSPORTE PÚBLICO

“Estamos evaluando. Porque hay 
que reforzar varias líneas y reacomo-
dar horarios. Se tiene que hacer una 
modificación porque los vecinos es-
taban acostumbrados a los recorridos 
anteriores, pero les pedimos pacien-
cia a los vecinos”, afirmó Ledesma 
por fm Del Pueblo.

El gerente de Citybus también 
aclaró que hay algunos lugares de le 
ciudad donde no funciona la aplica-
ción para los teléfonos celulares que 
posee la empresa. Incluso hay recorri-
dos que aún no figuran en la misma, 
como el de la línea D, que directa-
mente no está en la aplicación, pero 
que próximamente se harán los ajus-
tes correspondientes.
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RENOVARON CONSULTORIO ODONTOLÓGICO EN 
EL CENTRO DE SALUD MUNICIPAL EN MARGEN 

RÍO GRANDE. El intendente 
Gustavo Melella asistió este miér-
coles al Centro Municipal de Salud 
Nº 3 ubicado en Margen Sur, donde 
se puso en funcionamiento el reno-
vado consultorio odontológico que 
ahora se ha equipado con nueva 
aparatología.

Junto al jefe comunal se hicie-
ron presentes las secretarias de 
Promoción Social, Analía Cubino, 
la secretaria de Salud, Dra. Judit Di 
Giglio, y la odontóloga responsable 
del consultorio, Dra. Mara Muru-
ga, quien describió los nuevos ele-
mentos.

Se colocó un sillón de última 
generación y un aparato de rayos 
que permite tomar radiografías 
periapicales. “Además con el nue-
vo instrumental ahora podremos 
hacer tratamientos de conducto 
sumando así nuevos servicios a 
los que ya prestábamos”, indicó la 
odontóloga.

Por su parte, el intendente Me-
lella manifestó que “es una alegría y 
un orgullo haber puesto en marcha 
en este centro de salud, donde se 
brindan tantos servicios, un sillón 

Desde el Municipio informaron que el consultorio cuenta con nuevo sillón y un equipo de Rayos X. “Con el nuevo instrumental ahora podremos 
hacer tratamientos de conducto, sumando así nuevos servicios a los que ya prestábamos”, indicó la odontóloga a cargo del espacio, Mara Muruga.

MUNICIPALES

FREITES: “EL COMPROMISO DE FERNÁNDEZ 
CON LA PROVINCIA ES PRORROGAR LA 19640”
USHUAIA. La nuevamente candi-
data a legisladora por Unidad Fue-
guina aseguró que la continuidad 
del régimen industrial “está en la 
agenda” del candidato Alberto Fer-
nández.
“El compromiso de Alberto con 
la provincia es prorrogar la 19640, 
Cristina y él fueron dos dirigentes 
que siempre la defendieron, cono-
cen la Patagonia, por eso la conti-
nuidad de la 19640 viene de la mano 
de ellos”, dijo Freites por Fm Del 
Pueblo.
La legisladora afirmó que durante 
las recorridas de campaña “es muy 
buena la recepción de los vecinos”. 
Y que “es muy importante que ten-
gamos a todos los estamentos del 
mismo partido, con Rosana y Ar-
cando, con Pérez en la intendencia, 
Vuoto en Ushuaia y con los legisla-
dores y concejales. Unidad Fuegui-
na va a sorprender”.
“Hay muchas cosas se hicieron, y 
no hay duda que falta mucho, pero 
responsabilizan a Rosana por la fal-
ta de empleo en la industria y esto 
viene por la falta de políticas nacio-
nales”, aseguró Freites.

ELECCIONES 2019 odontológico de última generación 
y un sistema de rayos que permite 
brindar un mejor servicio a nuestros 
vecinos que a veces debían ser deri-
vados a otros centros”.

“Hemos demostrado que el Mu-
nicipio puede tener un sistema de 
salud pública de mucha calidad, con 
los mejores espacios y con todos los 
insumos y elementos que se necesi-
tan”, recalcó.

Finalmente, Cubino valoró que 
“seguimos creciendo en salud por-
que creemos que la inclusión se debe 
materializar de esta manera, hacien-
do inversiones en lo público”, enten-
diendo que “es por eso que tenemos 
el mejor sistema de salud de Tierra 
del Fuego”.

“El Municipio ha logrado tener 
los mejores estándares de calidad y 
lo más importante es que es para la 
gente”, concluyó.

Por su parte, la secretaria de Sa-
lud del municipio, Judit Di Giglio dijo 
que la incorporación “es de última 
tecnología”, y que a partir de ma-
ñana comenzarán a otorgar turnos. 
“Esto es decisión política, para crecer 
en salud, con una inversión impor-
tante”.

“El balance de la gestión es neta-
mente positivo, con muchos proyec-
tos de ampliar los centros de salud y 
seguir incorporando profesionales”, 
agregó Di Giglio.
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RÍO GRANDE. El candidato a conce-
jal por el Partido Verde, Nicolás Giorda-
no, adelantó la presentación de un plan 
municipal integral denominado ´Plan de 
Desarrollo Costero Integral´ para preser-
var las riberas norte y sur del río Grande y 
la Costa Atlántica.

Giordano recordó que el primer paso 
ya fue dado, a través de los proyectos de 
ordenanza presentados por la concejal 
Laura Colazo y que espera sean aproba-
dos durante este periodo, que crean la 
Reserva Natural Urbana “Estuario del río 
Grande”, como así también la Reserva 
Natural Urbana “Cabo Domingo”.

Este proyecto presentará un sistema 
que va a integrar las reservas naturales 
urbanas a través de la red de bicisendas 
con diferentes puntos de observación de 
aves.

El candidato afirmó que “tenemos 
que planificar una ciudad de cara a la 
costa tanto del Río como del mar. Los úl-
timos años de esta administración muni-
cipal con Melella a la cabeza no hizo más 
que atentar contra nuestra costa a través 

del vuelco crudo de cloacas al mar y a la 
costa del Río, el avance de urbanizacio-
nes sin control y la falta de cumplimiento 
de la sentencia de la Jueza Herráez por 
contaminación que obligaba al munici-
pio a relocalizar gran parte de las urbani-
zaciones que existen en la costa norte del 
río Grande”.

“Generar un ordenamiento de la cos-
ta nos va a permitir identificar poten-
cialidades urbanas para desarrollar di-
ferentes actividades como el turismo, el 
deporte, la cultura, todos estos motores 
del desarrollo económico de la ciudad y 
generadores de empleo, y lo más impor-
tante para nosotros que es el arraigo a 
través de definir nuestra identidad como 
ciudad costera y ribereña”, agregó.

Para Giordano todo ello “no solo 
implica la preservación de lo natural y 
autóctono de nuestras costas, sino que 
también indirectamente será un gran 
generador de fuentes laborales y activi-
dades económicas, no solo a través de la 
obra pública”.

ELECCIONES 2019

DESDE EL PARTIDO VERDE PROPONEN POTENCIAR
Y ROTEGER LA COSTA ATLÁNTICA DE RÍO GRANDE
El candidato a concejal por el Partido Verde, Nicolás Giordano, afirmó que a través del Plan de Desarrollo Costero Integral “vamos a trabajar desde el 
Concejo Deliberante para que nuestra ciudad deje de darle la espalda al Río”.

Topito nos necesita!

Está atravesando un momento muy difícil junto a su grupo 
familiar. Su hijo Jeremías le diagnosticaron leucemia y  se 

encuentra en la Capital Federal , los médicos le adelantaron que 
deberá permanecer al menos 8 meses de tratamiento. 

Caja de Ahorro en pesos del Banco HSBC para poder ayudarlo

CBU : 1500690700069060498778  Nro de cuenta: 6906049877
“WIFI JOVEN”: LA LISTA 169 PROPONE 
PUNTOS DE ACCESO A INTERNET GRATUITOS
USHUAIA. Pensando en la inclusión 
digital y el acceso a las tecnologías 
de la información, el Partido Inte-
gración y Trabajo explicó los alcan-
ces de su “Idea Nº 15”.
Completando su plataforma electo-
ral denominada “15 ideas para Us-
huaia”, los candidatos a concejales 
por el Partido Integración y Trabajo 
(Lista 169) se refirieron a su “Idea Nº 
15”, denominada “Wifi Joven”.
“Proponemos 10 puntos de acceso 
a internet libre especialmente des-
tinados a jóvenes, distribuidos a lo 
largo de la ciudad y pensados para 
la inclusión digital y el acceso a las 
tecnologías de la información”, ex-
plicaron los candidatos.
La Lista 169 presentará estas 15 

ELECCIONES 2019

ideas en una convocatoria pública 
este jueves 30 a las 19 horas en el 
Quincho de los Formoseños de la 
ciudad de Ushuaia, ubicado en Pon-
tón Río Negro y Luis Vernet.
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RÍO GRANDE

SE REALIZARÁ UN CURSO DE LENGUA DE SEÑAS
Está a cargo de la dirección de Capacitación dependiente de la Secretaría de Modernización e Innovación. Se llevará adelante el día viernes 31 a las 16:30 horas 
y se replicará el sábado 1 a las 10 horas en el CGP Padre Zink.

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. El curso de lenguaje 
de señas se brindará a toda la comu-
nidad de Río Grande este viernes 31 a 
las 16:30 y sábado 1 a las 10 horas en 
el microcine del CGP Padre Zink en los 
niveles inicial, intermedio y avanzado. 
Por lo cual dialogamos con la directo-
ra de Capacitaciones del Municipio, 
Silvia Leone “hace mucho la comuni-
dad en general nos pide hacerlo por-
que hay una comunidad sorda muy 
importante en nuestra ciudad y como 
servidores públicos es una necesidad 
poder comunicarnos con las personas 
sordas o hipoacúsicas”, aseguró

“La insistencia y el interés de la so-
ciedad respecto de esta temática, nos 
hizo empezar a gestionar a través de 
la Universidad Nacional de Quilmes 
que es quien ofrece las capacitaciones 
y, en este caso, vendrán profesionales 
experimentados y que brindan el ser-
vicio de intérprete a todos los medios 
de comunicación. Hay una ley nacio-
nal que se está implementando y se 
trabaja para que la lengua de señas en 
Argentina se implemente en todos los 
ámbitos, públicos y privados”, explicó 
Leone.

Durante la jornada se hará la pre-
sentación del programa, los conteni-
dos, cómo se implementará la cursada 
y “se hará una pequeña evaluación 
diagnóstica porque hay personas que 
ya ha hecho cursos anteriormente, 
por lo que las profesionales necesitan 
saber en qué nivel está cada partici-
pante”, detalló la funcionaria.

En esta oportunidad, “estamos 
convocando e invitando a toda la 
comunidad para que realmente po-
damos aprender porque es práctica-
mente un idioma, tiene las caracte-
rísticas de un idioma y hay que tener 

un proceso de enseñanza-aprendizaje 
como en la práctica”, sostuvo la directo-
ra de Capacitaciones.

Desde el área y a través de la Es-
cuela Municipal “hace más de 4 años 
que se llevan adelante estos cursos. En 
este caso tenemos un convenio con la 
Universidad de Quilmes, hay muchas 
personas interesadas en tener la certi-
ficación, incluso como salida laboral”, 
aclaró. Además, como servicio público 
“debemos avanzar y, si bien se han he-
cho muchos cursos y es bueno que las 
personas hayan transitado estos espa-
cios de aprendizaje, seguir capacitan-
do a las personas en niveles avanzados 
como al resto de la comunidad.”

En relación a la cantidad de perso-
nas anotadas hasta el momento, Leone 
estime que hay “más de 150, 200 perso-

nas y por eso se realizará en dos días y 
vienen dos profesionales que llegan el 
viernes y con el fin de organizar la eva-
luación diagnóstica para separarlos en 
grupos y niveles.” Asimismo, comentó 
que más allá del interés de las personas, 
es una necesidad real de poder brindar-
le a la comunidad estas herramientas.

Las expectativas que se tiene desde 
la dirección son “muy altas, muy positi-
vas y la idea es abrirnos a la comunidad, 
que posean esta herramienta, poder 
realmente acompañar a todos los in-
teresados en este proceso de aprendi-
zaje”, manifestó. También aclaró que 
cada nivel tiene 30 horas de cursada y 
por ello se debe acompañar en la parte 
teórica como en la práctica a todos.

Silvia Leone sumó “la expectativa 
general es tener realmente una socie-

dad inclusiva, que podamos mejorar la 
comunicación, que se pueda tener más 
herramientas teóricas y prácticas y res-
ponder a la necesidad que existe.”

“Es importante invitar a otras insti-
tuciones, que se puedan sumar porque 
en la ciudad viven personas con dis-
capacidad por eso pretendemos y te-
nemos como objetivo principal: hacer 
una ciudad inclusiva. Este curso y todas 
las actividades que realizamos es para 
incluirnos a todos y la responsabilidad 
es de cada persona poder aprender e 
incluir herramientas que nos faciliten 
mejorar la comunicación, la accesibili-
dad”, finalizó. 

Para más información e inscribirse, 
pueden llamar a la Dirección de Ca-
pacitación: 433553 o al mail: capacita-
cion@riogrande.gob.ar.

OSEF SUMA BENEFICIOS
GOBIERNO

USHUAIA. Desde el Gobierno in-
formaron que la Obra Social del Es-
tado Fueguino sigue sumando bene-
ficios para sus afiliados. Tras atravesar 
muchísimas complicaciones, desde 
la llegada de la gobernadora Rosana 
Bertone al Ejecutivo provincial, ha in-
cluido nuevos prestadores y servicios 
y logrado mejorar la calidad y la efi-
ciencia de los ya existentes.

“En estos tres años de gestión, se 
puso en pie la obra social” destacó la 
presidenta Liliana Conti. “Este logro 
requirió muchísimo trabajo y hoy nos 
encuentra en condiciones de enfren-
tar nuevos desafíos para llevar toda-
vía más y mejores prestaciones para 
nuestros afiliados”.

Desde el 2018, la obra social sumó 

a su cartilla de prestadores al Sanatorio 
Güemes, al Hospital Naval de Ushuaia 
y el de Buenos Aires. Además, brindó 
facilidades a los afiliados al aceptar 
prescripciones de todos los médicos, 
amplió el horario de atención al pú-
blico y realizó auditorías compartidas 
con los prestadores, de manera de agi-
lizar los procesos administrativos. Hoy 
ya no es necesario realizar el cambio de 
domicilio para atenderse tanto en Bue-
nos Aires como en Córdoba y la obra 
social absorbe los costos económicos 
ocasionados por cambios en las fechas 
de los vuelos y de tarifas, en caso de de-
rivaciones. También acaba de sumar a 
Nativus para el servicio de Diagnóstico 
por Imágenes.

“Estamos orgullosos de todos esos 

logros, y seguimos trabajando para lo-
grar todavía muchísimos más” aseguró 
Liliana Conti. “Este camino que hemos 
emprendido gracias a la conducción 

de Rosana Bertone continúa dando 
frutos. Con mucho trabajo y vocación 
de servicio, seguiremos sumando be-
neficios para nuestros afiliados”.
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EPOSTO SE INTERIORIZÓ SOBRE EL SOFTWARE 
DE SEGURIDAD PARA LA CENTRAL DE MONITOREO
Acompañada por los jefes de Comisaría de Río Grande, el secretario de Seguridad provincial, Javier Eposto, se interiorizó sobre el nuevo software operativo 
que -en breve- se pondrá en funcionamiento en el Centro de Monitoreo de la Policía Provincial en Río Grande.

RÍO GRANDE. El secretario de 
Seguridad Javier Eposto se reunió 
ayer con los jefes de comisaría y de 
áreas de todas las dependencias de 
la ciudad de Río Grande, para dar un 
primer vistazo a lo que será el nuevo 
software operativo que en breve se 
pondrá en funcionamiento.

Tras la reunión el secretario Epos-
to explicó “la idea principalmente es 
poder ir monitoreando el movimien-
to de todos los patrulleros, creo que 
este es un proceso a largo plazo para ir 
generando más tecnología dentro de 
las comisarías. Vamos a iniciar con los 
móviles y este software nos va a indi-
car la velocidad de los mismos, los lu-
gares de cobertura que tuvieron como 
así también en caso de un llamado 
al 911 o 101 vamos a saber cuál es el 
móvil más cercano para mandarlo al 
lugar donde lo solicitaron. Esto le va 
a dar a los comisarios a cargo herra-
mientas de trabajo y monitoreo”.

“En estos momentos el comisario 

dispone los centros de recorrida de los 
móviles los designa en la calle y confía 
en el personal. Lo cierto es que la tec-
nología avanza cada vez más y nosotros 
debemos aprovechar la misma para te-
ner mejor cobertura de seguridad. Creo 
que esto nos va a dar un salto de calidad 
para tener la ciudad cubierta y gene-
rar una fuerte prevención”, manifestó 
Eposto.

En referencia al sistema, explicó que 
“son cuatro softwares los cuales traba-
jarán de forma articulada, en uno se 
podrá ver el movimiento de los móviles, 
otro mostrará el llamado mapa del deli-
to, un tercero que marcará un patrón de 
seguridad a requerimiento de la comi-
saría y un cuarto donde se podrá hacer 
un plan de prevención con los móviles”.

Por otra parte, agregó que “junto a la 
gobernadora hemos apostado a la colo-
cación de cámaras. Se compraron 80 de 
las cuales 20 fueron a Ushuaia y el resto 
aquí en Río Grande. Seguramente que 
esto funcionando nos da indicio de que 

es algo muy bueno, pero ahora nos te-
nemos que comprometer a una mayor 
cantidad de cámaras en la fibra óptica 
para tener más cobertura. Rosana Ber-
tone hizo el pedido de que una vez ins-
taladas, hable con el ministro Labroca 
para obtener cien cámaras más”.

El funcionario comentó también 
que “junto al comisario Moraga dispu-
simos que haya un puesto de guardia 
por cada comisaría, esto es que perso-

nal de cada dependencia se acerque al 
centro de monitoreo y vea las cámaras 
correspondientes a su jurisdicción”.

Para finalizar recordó que actual-
mente el centro de monitoreo se en-
cuentra funcionando en el edificio 
de la comisaria primera, pero se está 
llevando adelante una licitación para 
contar con un lugar pura y exclusiva-
mente para esta central.FATAL DESENLACE EN MARGEN SUR

RÍO GRANDE. Un joven identi-
ficado como Pablo Zelayas falleció 
ayer en una vivienda de la Margen 
Sur, y según trascendió habría sufri-
do un paro respiratorio por convul-
siones. 

Días atrás un conductor en esta-
do de ebriedad chocó el medidor de 
gas de una serie de departamentos 
ubicados en la calle Shelknam al 
200, sitio donde vivía Zelayas. 

Por tal motivo el dueño de las 
viviendas pidió el desalojo de los 
inquilinos para poder llevar a cabo 

POLICIALES

los arreglos correspondientes. Ca-
muzzi, por su parte, retiró el medi-
dor de gas por seguridad.

Según relató una de las inquili-
nas por FM Aire Libre, “Zelayas de-
cidió quedarse en el lugar, pensan-
do que se iba a solucionar al otro 
día”, y agregó que habría fallecido 
por la baja temperatura de su vi-
vienda.

Hasta el momento el pronóstico 
del joven es reservado, y se esperan 
los resultados de la autopsia.

SE REALIZARÁ UN CURSO DE LENGUA DE SEÑAS

OSEF SUMA BENEFICIOS
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EL DERECHO DEL MAR Y EL 
DERECHO AMBIENTAL EN LA 
AGENDA DE ARCANDO

USHUAIA. El Presidente del 
Parlamento, Juan Carlos Arcando, 
recibió a Alejandro Camio, doctor 
en Derecho Internacional, especia-
lista en Derecho del mar. “Le agra-
dezco al Vicegobernador el tiempo 
dedicado, ya que tuvo la gentileza 
de recibirme”, dijo el profesional.

“En primer lugar quiero feli-
citarlo por la gestión que realizó, 
como parte integrante del Gobier-
no de la provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur, respecto al tema Malvinas 
en este último tiempo. Sobre todo 
lo que fue la determinación y la ve-
hemencia con que defendió los in-
tereses argentinos, en lo que fue la 
problemática del acuerdo de Nue-
va York”, sostuvo Camio.

Cabe recordar, que dicho acuer-
do estableció “un régimen jurídico 
amplio para la conservación a lar-
go plazo y el aprovechamiento sos-
tenible de las poblaciones de peces 
transzonales y las poblaciones de 
peces altamente migratorios”, se-
gún se desprende la página de Na-
ciones Unidas.

SOBERANÍA

El doctor manifestó que “desde 
la ciencia, desde la profesión del 
derecho del mar, es poder colabo-
rar a nivel nacional, con las pro-
vincias que tengan esta vocación 
marítima. Especialmente Tierra del 
Fuego, por eso me sumo desinte-
resadamente a realizar propues-
tas para la Provincia en materia de 
derecho del mar y especialmente 
derecho ambiental”. En ese senti-
do, dijo que “este territorio es muy 
rico en esta materia, con una Cons-
titución que en su momento fue de 
avanzada en temas ambientales”.

Alejandro Camio, actualmente 
se encuentra radicado en Rawson, 
Chubut y recorre las provincias con 
litoral marítimo. “La idea es hacer 
patria, hacer del mar una causa na-
cional. El Vicegobernador está muy 
interesado en trabajar en los intere-
ses marítimos de Tierra del Fuego. 
De este modo, vamos a trabajar en 
la concientización en el tema Mal-
vinas y Antártida, no solamente en 
temas soberanos sino también en 
los ambientales, haciendo hincapié 
en la educación”, cerró especialista.

TIERRA DEL FUEGO 
CELEBRA EL DÍA NACIONAL 
DE LA DONACIÓN DE 
ÓRGANOS Y TEJIDOS

RÍO GRANDE. Desde 1997, cada 
30 de mayo se celebra el Día Nacional 
de la Donación de Órganos y Tejidos 
para recordar el nacimiento del hijo 
de la primera paciente que dio a luz 
después de haber recibido un tras-
plante hepático en un hospital públi-
co de Argentina.

Por este motivo el mes de mayo se 
presenta como una oportunidad para 
estimular la conciencia sobre el valor 
de la donación de órganos y tejidos 
para trasplante y reflexionar acerca 
de un problema de salud que afecta 
a numerosos ciudadanos de nuestro 

INTERÉS GENERAL

país.
Para celebrar el Día Nacional de la 

Donación de Órganos, se van a rea-
lizar actividades en todo el país. En 
nuestra provincia el encuentro será 
el 30 de Mayo en el Hospital Regional 
Ushuaia, 12 de Octubre 65. de 8:00 a 
14:00 horas.

Expresa la voluntad de donar me-
diante el registro en la web https://
www.argentina.gob.ar/donar-orga-
nos La concreción del trasplante es 
posible gracias a la participación de 
la sociedad representada en el acto 
de donar.

ETAPA FINAL POR OBRAS DE AGUA 
Y CLOACAS EN BARRIOS DE ANDORRA

USHUAIA. Se encuentra en su 
etapa final la obra que el Gobierno, 
a través de la Dirección Provincial de 
Obras y Servicios Sanitarios (DPOSS), 
lleva adelante en los barrios Itatí, 
Quinta 52 y 7 Cascadas del Valle de 
Andorra para llevar los servicios de 
agua y cloacas a esos tres sectores, 
beneficiando a unas 130 familias.

“En los próximos días estará ter-
minada esta obra de provisión de 
agua potable y captación de des-
agües cloacales en el marco de este 
plan de la gestión de la gobernado-
ra Rosana Bertone para acercar los 

GOBIERNO

servicios esenciales a sectores que se 
han visto postergados por años”, ex-
plicó el presidente de la DPOSS, Gui-
llermo Worman.

El funcionario recordó que ade-
más ya está adjudicada la obra para 
llevar agua y cloacas a los barrios 
Cuesta del Valle, Antiguos Leñadores 
y Las Reinas, también de Andorra. 
Estos trabajos incluyen el tendido de 
redes domiciliarias, los bombeos de 
agua potable necesarios y la ejecu-
ción de cisternas. Además, se cons-
truirán estaciones de bombeo cloaca-
les y un tramo de colector.

Todos por BENJA
“YO DONO”
CAJA DE AHORROS N° 4-553-0950108046-7
TITULAR PEREZ VIVIANA DEL VALLE. BANCO MACRO.
CBU N° 2850553440095010804678
CELULAR: 2964449015 O 2964663560

S O L I D A R I D A D
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CLÁSICO PROVINCIAL EN LAS SEMIFINALES DEL 
NACIONAL FEMENINO DE CLUBES DE FUTSAL AFA

Por Esteban Parovel.

SAN JUAN. El primer torneo Nacio-
nal de Clubes Femenino de Futsal AFA 
se diputa desde el pasado domingo en 
la provincia de San Juan. Los dos repre-
sentativos fueguinos lograron acceder 
a la instancia de semifinales y hoy se 
verán las caras en un apasionante clá-
sico provincial para dirimir el pasaje a 
la final del certamen.

Escuela Municipal de la capital 
provincial y Metalúrgico de Río Gran-
de jugarán este miércoles desde las 
20:00 horas por la primera de las semi-
finales del torneo, y posteriormente, lo 
harán, a partir de las 22:00 horas, San 
Lorenzo, que es el gran candidato, y 
Asociación Lucio Sports, de Formosa.

Con una nueva goleada, el conjun-
to de Escuela Municipal, que orienta 
Anahí Vigil, hilvanó su tercera victoria 
consecutiva para sellar su paso a la se-
mifinal. Fue 8 a 3 sobre las tucumanas 
de Argentino del Norte de Tucumán 
con tres goles de Anabel Aguirre, dos 
de Micaela Guala, y los restantes de 
Milagros Gómez, Paola Mayorga y Ma-
carena Espinoza para la goleada final.

Por su parte, Metalúrgico, que ve-
nía de igualar 5 a 5 con Aimé de San 
Luis, avanzó a la fase de los cuatro 
mejores al superar a Petroquímico de 
Bahía Blanca y sorteó con éxito la pri-
mera fase para meterse entre los cua-
tro mejores del primer torneo nacional 
femenino de AFA.

DUELO DE PUNTEROS EN LA 
REANUDACIÓN  DE LA DIVISIÓN DE 
HONOR DE FUTSAL CAFS

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Después de un fin 
de semana sin acción local en ma-
teria de fútbol de salón CAFS, por la 
presentación de dos amistosos entre 
los seleccionados de Río Grande y 
Ushuaia, esta noche habrá partidos 
en simultáneo, tanto en el Gimnasio 
Municipal de la Margen Sur como en 
el Polideportivo “Eduardo Rogolini” 
del club San Martín.

Los tres compromisos corres-
ponden a la octava fecha del Torneo 
Apertura 2019 de la División de Ho-
nor y el más esperado será entre Luz 
y Fuerza y Sportivo, en el duelo de 
punteros que definirá parte de sus 
aspiraciones en la primera ronda del 
certamen.

Ambos llegan con once puntos 
(cinco victorias, un empate y una 
derrota para cada uno) y son los ac-
tuales líderes, por lo que dicho en-
cuentro será una gran atracción en 
el Gimnasio de la Margen Sur, a las 
21:30.

En el Rogolini habrá doble jorna-
da y todo comenzará a las 20:30, con 
el choque en el que Real Madrid Azul 
(tercero en las posiciones) tratará de 
sacar rédito del encuentro antes men-
cionado para quedar a tiro de la pun-
ta. El rival de turno será JUF, que nece-
sita sumar unidades y se encuentra en 
zona de descenso.

A continuación, el dueño de casa 
San Martín y O’Higgins (7 y 6 puntos, 
respectivamente) tratarán de escalar 
más lugares en la ansiada búsqueda 
de ingresar a playoffs (lo harán los 
cuatro primeros de la tabla).

Así, quedarán tres encuentros 
pendientes de la octava fecha: Hor-Val 
vs. Campolter, Deportivo Río Grande 
vs. Huinoil y Real Madrid vs. Pingüino.

La Federación Fueguina de Fútbol 
de Salón (FFF) tomó la decisión de ju-
gar entre semana debido a que, maña-
na, la selección de Río Grande viajará 
a Ushuaia y, por la noche, enfrentará, 
al elenco local, en la continuidad de la 
serie de amistosos que comenzó en el 
norte de la provincia.

Desde el pasado domingo se lleva adelante el primer torneo Nacional de Clubes Femenino de Futsal AFA en San Juan. Las fueguinas de Escuela Municipal de 
Ushuaia y Metalúrgico de Río Grande chocarán este miércoles a las 20:00 horas por un lugar en la final.

DEPORTES
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

En esta jornada despertará teniendo 
una dosis extra de energía que lo ayuda-
rá a realizar rápidamente todas sus obli-
gaciones; los resultados serán positivos.

Siempre que se deje guiar por la voz 
de la intuición y la sabiduría interior, 
podrá abandonar todos los temores 
que lo atormentan día a día en su vida.

Sepa que debe abandonar los pro-
blemas que no le afectan directamente 
en su vida profesional y personal. Procu-
re tomar todos sus deseos de un modo 
constructivo.

Sepa que debe tomar ya mismo esa 
decisión que viene postergando hace 
días. Cuenta con todo lo que necesita 
para cumplir los sueños de su vida.

Empiece confiar más en usted, de lo 
contrario, los esfuerzos y metas se ve-
rán limitados por la inseguridad que lo 
invade naturalmente en su vida.

Haga lo posible para acrecentar 
los vínculos familiares. Sepa que una 
buena cena acompañada con sus pa-
rientes, será la mejor opción para esta 
noche.

Tener Júpiter en su signo regene-
rará toda su energía y vitalidad. Apro-
veche y utilícela en todos los proyec-
tos nuevos que tiene que encarar.

LUCAS YEROBI DEBUTARÁ EN EL TOP RACE SERIES
DEPORTES

Por Esteban Parovel. 

TERMAS DE RÍO HONDO. El piloto 
oriundo de Tierra del Fuego, Lucas Yero-
bi, se presentará este fin de semana en el 
Top Race Series, segunda categoría del TR, 
que se alistará en el circuito de Termas de 
Río Hondo, en la provincia de Santiago del 
Estero.

Según confirman en el sitio oficial de 
la categoría, en las últimas horas se confir-
mó el arribo de Lucas Yerobi a la categoría 
nacional. El volante fueguino posee una 
amplia experiencia en categorías nacio-
nales y, actualmente, es uno de los pro-
tagonistas de la clase mayor del Turismo 
Pista, a bordo de un Renault Clío.

El fueguino de más recorrido en las 
pistas nacionales de la actualidad se su-
mará a la propuesta del Top Race Series 
del viernes 31 de mayo al domingo 2 de 
junio, donde se espera que el volante de 
Tierra del Fuego hará su primeras incur-
siones en la divisional que oficia de te-
lonera del Top Race, luego de su paso en 
2017 por el Top Race Junior, en la que se 
presentó en dos carreras sentado en un 
VW Vento y obtuvo el primer puesto en la 
apertura del calendario de aquel año en la 
carrera que se desarrolló en el Autódromo 
Ciudad de Paraná.

En el transcurso del fin de semana, 
Yerobi se subirá a la butaca de un Che-
vrolet Cruze propiedad del InBest Racing, 
equipo que hará de local en el Autódromo 
Internacional de Termas de Río Hondo, 
escenario que albergará a la 4° fecha de la 
temporada 2019.

“Estoy muy contento por la oportu-
nidad de llegar al Top Race Series”, ma-
nifestó Lucas Yerobi, en el anuncio de su 

En estos momento, sepa que deberá 
mantenerse precavido en todo los sen-
tidos ya que podrían aparecer personas 
envidiosas que intenten retardar su éxi-
to.

Deberá asumir mejor las responsa-
bilidades y determinarse nuevas tác-
ticas dentro del ámbito profesional. 
Esto lo ayudará a alcanzar las metas 
rápidamente.

No cometa un error por su impa-
ciencia, relájese y conseguirá lo que 
se propone. Evite que la pena invada 
su corazón y no pueda pensar correc-
tamente.

Será una fase óptima para refor-
mar su vida personal. Recuerde que 
deberá controlar los repentinos cam-
bios de personalidad que afectan a sus 
relaciones.

Este preparado, ya que resurgirá 
la fuerza en su personalidad y se sen-
tirá mas vital. Así, podrá eliminar los 
sentimientos negativos que ahon-
dan en su interior.

recalada a la categoría nacional y, desde 
luego, espera mostrar sus dotes con-
ductivas y “podamos concretar un buen 
resultado”, añadió con deseos de poder 
sortear con el mayor de los éxitos su pre-
sentación oficial en el TR Series.

Su talento al volante lo llevó a ser 
animador en distintas divisiones del au-
tomovilismo nacional y poder adquirir 
la experiencia personal de girar en com-
peticiones de real fuste como el TN, TC 
2000, TC Pista Mouras, TP Clase 2 y 3, 
donde fue campeón y subcampeón en la 
mayor, entre otras categorías.

Precisamente, intentará imprimirle 
su impronta a la cita deportiva en suelo 
santiagueño e intentará “dejar lo mejor 
de mí arriba del auto para alcanzar el 
objetivo. Tengo las mejores expectativas 
para el fin de semana”, comentó Yerobi 
al analizar esta nueva incorporación, que 
lo tendrá arriba del auto que portará el 
número 4 en sus laterales.

A modo de cierre, el piloto de Tierra 
del Fuego, que será compañero de equi-
po de Fabricio Persia y Pablo Ortega, le 
agradeció a Santiago Bussolini y a todos 
los que hicieron posible la oportunidad 
reciente para sumarse al TP Series en 
Termas de Río Hondo.

Blanchard se despidió de la Fórmu-
la Renault 2.0

A través de un comunicado de pren-
sa, días atrás el volante fueguino Nicolás 
Blanchard confirmó su alejamiento de 
la actividad oficial en Fórmula Renault 
2.0 por cuestiones presupuestarias. Ante 
esta situación, el riograndense prefirió 
dar un paso al costado para volver a com-
petir cuando el presupuesto le permita 
ser competitivo en cada una de las fechas 

y pueda concentrarse solamente en el tra-
bajo en pista con la unidad, pese a haber 
estado entre los mejores 10 clasificados 
en las dos primeras fechas del calendario 
2019.

Di Gennaro quinto en Zárate

En el transcurso del fin de semana se 
disputó la cuarta fecha de la Rotax Argen-
tina, principal categoría del karting nacio-
nal en el trazado internacional de Zárate. 
El ushuaiense Facundo Di Gennaro con-
cluyó en la quinta colocación en la Senior 
Nacional, adjudicándose así la mejor po-
sición en lo que va de la temporada.

Luego de cambiar el motor y estar a 
punto de no correr la final, Facundo Di 
Gennaro, del Equipo Indiana Veloz, logró 
una gran remontada partiendo desde el 
puesto 19 y cruzó la línea de sentencia en 
la quinta posición tras las 16 vueltas esta-
blecidas en la carrera, y haber pasado a 14 
rivales en pista.

Fecha del TP en Entre Ríos

El Turismo Pista aseguró ayer que la 
realización de la próxima fecha de la pre-
sente temporada tendrá lugar en el traza-
do entrerriano de Paraná.

La cuarta fecha del campeonato ten-
drá lugar entre los días 14 y 16 de junio, 
en el Autódromo de la Ciudad de Paraná, 
donde se llevarán a cabo las tres clases del 
Turismo Pista junto a la puesta en esce-
na del TC 2000; y cuya competencia final 
otorgará puntaje especial.

La Armada Fueguina tiene la fecha 
confirmada para la próxima cita del TP. En 
la jornada competitiva pasada en compe-
tencia estuvieron Elías Battini, en la Clase 
1; Lucas Garro, que lidera el campeonato 
de la Clase 2; y Lucas Yerobi, en la Clase 3.

Es preciso destacar que en el inicio 
de la temporada, además de los pilotos 
mencionados también se subieron a la C1 
los fueguinos Matías Saldivia y Emiliano 
Cruciani, quien se encuentra trabajando 
fuertemente con el objetivo de incursio-
nar junto al Yerobi Racing en el Top Race 
Junior.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
1ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
0º c

Máxima 
7ºc

Máxima 
6ºc

Máxima 
8ºc

Máxima 
4

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$43,60

Venta
$45,60

Venta
$0,0655

clima

FARMACOR 
Perito Moreno 45
Tel. 429642

SAN MARTIN
CENTRO SAN MARTIN 1241 
Te: 424752

Compra
$0,0605
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)



  TIEMPO FUEGUINO 30 de Mayo de 201920 | 


